

Z

Ein Buch g

Hans von der Wartburg geschichtsal

Aus dem Leben eines

Mit einem Geleitwort des Herrn

Beachten Sie bitte, wie Männer urteilten.

Reichsstelle zur Förderung des deutschen Schrifttums: Der Burghauptmann der Wartburg erzählt in dem Buch die Geschichte der Wiederherstellung der Wartburg um die Mitte des vorigen Jahrhunderts, diese Wiederherstellung aus langem Schlaf zu einem Gipmelpunkt des geistigen und nationalen deutschen Lebens. Diese Geschichte ist belegt von Geralten mit unvergänglichem Namen. Dem gut und scheinbar geschriebenen Buch hat Reichsminister Dr. Fried ein Geleitwort gegeben. Als sehr lobhafter Beitrag zur Geschichte der nationalen Wiedergeburt verdient das Buch Verbreitung und wird empfohlen.

Böhmische Presse: Ein Buch, das allgemein feststellt, weil es aus dem Lebendeschicksal eines Menschen heraus ein Zeitheld entsteht, das unvergänglich ist. Burgherrliche Blätter: Ein Gedanke wird es ohne Freude und Dankbarkeit aus der Hand legen.

Bambergische Landeszeitung: Und wir danken Hans von der Gabelenz, daß er in mühvoller Arbeit, mit innigem Verstehen und Gefühl für die Geschichte der Wiederherstellung der Wartburg schreibt, der „Stätte der Weise und Anwohner“. Die Menschen und Gedanken, die er uns nahegebracht hat, mögen weiterleben als „Teile der unvergänglichen Deutschen“.

Geob. Prof. Bodo Ebbert in der Deutschen Allgemeinen Zeitung: Das Werk kommt in einer Zeit heraus, da unter im Innenstaat tief bewegtes Volk sich ganz besonders wieder den deutschen Burgen und Burggränen zukehrt, in einer Zeit, in der man mehr denn seit Jahrzehnten sich mit diesen Burgen, ihrer Geschichte, ihrer Gegenwart und ihrer Zukunft beschäftigt. Wenn der vornehmliche Autor durch die „Wartburg“ vor dem jungen Verfasser, vor allem die geschichtliche Vergangenheit der Wartburg schildert, so bietet die neue Arbeit ein höchst lebendiges Bild von der Wiederherstellung der Burg, umfaßt also einen Zeitraum etwa von 1817 bis zum Tode Bernwards v. Hensthal im Jahre 1877.

Prof. Ottomar Ensing in „Dresdner Nachrichten“: In der großen Wartburgliteratur hat hier Hans von der Gabelenz einen Beitrag geleistet, wie er einzige darstellt. Es ist eine Fülle des Neuen, womit wir bekannt gemacht werden, wie können und können besserer führen durch die geweihten Räume denken, als der Herausgeber ihn uns schenkt.

Gießenacher Tagesschiff: Den reichen Nachlaß des Bernhard von Hensthal, den der Burghauptmann mit großer Mühe und hervorragender Sachkenntnis bearbeitet hat, kommt nun in einer vierzigjährigen Gliederung zum Vorschein. Es ist die Kunstschaft auf die Wartburg, die Geschichte ihrer Wiederherstellung und die Schaffung ihres Rahmes, ein Stütz erledeter deutscher Romantik.

Geben Sie es Ihren guten Kunden an!

zum vornehmen Geschenk, z

Ruffierung in Leipzig C 1, Salomonstraße 18 / 20

seinen Weg

Z

Hans von der Gabelenz geschichtsal

deutschen Romantikers

Reichsminister des Innern Dr. Fried

sie auch etwas vom guten Buch verstehen:

Frankfurter Kurier: Menschen, die nachspüren, die sich wohl fühlen im Glanz, werden dieses Buch mit Genugtuung lesen.

Leipziger Neueste Nachrichten: Es ist eine Freude, die leidenschaftlichen Seiten Mannes, Briefe und Tagebücher seiner Zeit entdeckt und hererothaft zu studieren. Der Autor, Gabelenz, aus der fast überwältigenden Fülle des vorhandenen Materials das Bild seines ersten Vorläufers im Auge anstreben lassen zu beruhigender Kraft. Indem er in vornehmer Formhaltung mit ein paar flüchtigen Pinselstrichen den verbindenden Text gibt und sonst Bernhard von Hensthal in Briefen und Tagebuchblättern selbst reden läßt, gibt er dem Buch den Duft, die Blume mit, jenes Unanenbare, das den alten Wein so angenehm macht für Kenner und Geister.

Nachrichten: Wer aber einmal den Tod Lebens und Wirkens gesehen hat, die Fülle und wahrhaft edlige Mensch des Bergs so zu schreiben, wie sie nach ihren ist.

annen will, ist das Buch ein schönes Bild eines Edlen auf eine edle Weise eines Werks. Es dient dem Volke, das befindet hat; es dient dem Seelen und tut eine schöne und schwere Pflicht ist; das, oft verfallen und auf den Markt entfallen wird.

Sächsische Landeszeitung im schwarz-roten Sachsenburg zu froher Gabe in der häuslichen Landesstrone die erkannt vermag. Auch wer sich ausdrückt gehalten hätte, daß unser Schriftsteller eine Lücke füllt, einer zu geben müßten, das hier mehr als ein Buch über die Vermögensherrschaft eines Fürsten bisher gefehlt hatte.

Der Thüringer Erzieher: Es ist mehr als wir Gabelenz danken dürfen, es ist eine bloße Ehrenrettung Hensthal's, so hohe Seele besessen, bedenklich und kulturbewußt Deutschtum.

ches und 16 Kunstdruckbeilagen machen das Werk

im schönen Weihnachtsbuch. Es kostet als Ganzleinenband RM 2.50

Ruffierung für Österreich: Rabell Verlag & Sohn, Wien

Hamburg / Leipzig (gegr. 1781)